
Protokoll 
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 14.05.12
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1:                                                  Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste  

Delegierte:  Timo,Amrei  (ev.  Theologie),  Pia(I&O),  Kim  und  Phillip(Philosophie), 
Sonja (GHG), Caro(Physik), Lena und Maike (Politik), Amanda(Bio), 
Felix (Geschichte), 

GA:Alex (Brechtbauplenum), Eva(EKW)
Gäste:Markus ( Hochschulgruppe Piraten), Holger (Umweltreferat)

TOP 2:                                                                   Kritik am letzten Protokoll  

Keine

TOP 3:                                                              Vorschläge zur Tagesordnung  

AstA Umwelt und Verkehrsreferat stellen Fahrradkino vor. 
Film wird vorgestellt mit selbst produzierten Strom. Mit 10 Fahrradfahrer soll  
Strom produziert werden und somit wird die Lichtmaschine betrieben und der 
Film ausgestrahlt. Soll nicht einmalige 
Antrag auf 880 Euro und zusätzlich noch ein Antrag zum Uniumwelttag 
400 Euro.
Wird nächste Woche entschieden.

TOP 4:                                                                              Post/ Mitteilungen  

TOP 5:                                                                                                  Räte  

GA

21.05.12 04.06.12 11.06.12 18.06.12

FS Geschichte FS Politik

Kasse e. V. - nichts

TOP 6:                                                 Fächerübergreifende Zusammenarbeit  

Berichte aus den Fachschaften
FS : keine
Rätetä: Sonja und Kim schlagen vor,  Korrektur zu lesen, da Jan nicht  da ist. 

Timo hilft beim Layout. 

Berichte aus den Arbeitskreisen
AK: 
ZSV: Daniel  will sich am 30.05. um 18.00 treffen.
Wahlfisch: Liste ist in die Fachschaften gegangen. Felix stellt einen Antrag, die ge-

änderte  AStA Liste zu wählen
Dafür:11
Dagegen:0
Enthaltungen: 3
Am Freitag wurden die ersten zwei Wahllisten eingereicht.
Wahlkampf sollte stärker geführt werden. Man möge sich Gedanken machen um 

einen Termin
AK Flexibilitätsfenster: Bafög Frage wurde immer noch nicht geklärt. Inhaltlich ist 

auch vieles nicht geklärt. Viele Studenten würden in Studium Generale 
Seminare abgeschoben, außerdem ohnehin überfüllte Einführungsse-
minare. Unter diesen Umständen will das Bafög-Amt kein Geld gewäh-
ren.

Antrag: Fachschaften sollen Stellung beziehen zum Flexibilitätsfenster.
• Bislang kein Bafög Anspruch
• Tübingen hat kein richtiges Konzept für Umsetzung bzw. Idea-

lumsetzung ist auch fragwürdig
• Auslandsaufenthalt
•  Es gibt kein zusätzliches Geld
•  Es sollen parallele Veranstaltungen im Flexfenster geben. Die-

se sind aus Erfahrungen aus der bspw. Pädagogik sehr unter-
schiedlich aufgebaut.

Systemakkreditierung: Infotreffen ist  am 15.05  um 14.00 Uhr  Wilhelmstraße 26 
Raum 08.

TOP 7:                                                             Hochschulpolitik/ Gremienarbeit  

Hochschulrat: Es wurden Mandate benötigt, die wir gerne im Hochschulrat hätten. 
Für Christin als studentische Vertretung und Herr Zimmermann als ex-
terne Vertretung.
Christin: Dafür:10

     Dagegen 0
     Enthaltungen 4

Herr Zimmermann: 
Dafür: 10
Dagegen:0
Enthaltungen 4

Senat:     Top 1: Wahl von nebenamtlichen Prorektoren soll verschoben werden, da 
es Uneinigkeiten bezüglich der Kandidaten und des Verfahrens gibt.

         Top 2: Sanktion zu Änderung der Grundordnung. Es gibt noch Abstim-
mungsbedarf.

              Top 3: Kandidaten wurden gewählt.
              Top 4: Islamische Theologie sind Änderungen durchgegangen
              Top 5: Musterprüfungsordnung für Bachelor



Kommission : 
Landeslehrpreis: Vorschlag der Mediziner für die Tübinger Sectio Chirurgica.
Unilehrpreis: Writing Center der Anglistik/Amerikanistik
Studentisches Engagement: Faktor 14 wurde nominiert. 
Studentenwerk: Sitzung wurde um 1 ½ Monate verschoben
AStA: Youmanitiy wird von MLP und KSK unterstützt. Wie soll damit umgegan-
gen werden. 
Anträge: 

• Podiumsdiskussion der  FS Rhetorik stellt Anträge für Fördergelder von 
587 Euro.

• Piratenhochschulgruppe will Treffen im AStA Büro abhalten Mi zwischen 
20-22 Uhr.

• Gentlepeoples Agreement wann man flyert.  Man soll  einen gemeinsa-
men Wahlaufruf starten.

• Gemeinsam Wahlaufruf finanzieren.
•  Studieren ohne Grenzen: Fahrtkostenantrag auf 150 Euro. Ist aber ein 

internes Treffen und der AStA finanziert so etwas eigentlich nicht.
• Kosten des 4. Nachhaltigen Hochschultag 150 Euro
• Fahrradkino auch noch 880 Euro
• Weitblick  stellt  Antrag  von  Kostenübernahme  einer  allgemeinnützige 

Spendensammlung. Miete blauer Turm 250 Euro
• Queer-Kick: Platzmietengebühr vo 75 Euro
• Queer Hochschulgruppe will 22 Euro für Flyer und 27 Euro für Plakate 

um ihre Gruppe zu zeigen
Restmittel sind rund 13.000 Euro.

Sonstiges: Das Rektorat beschloss, das Weihnachtsgeld für HiWis zu streichen. 
Und in den neuen Anträgen sollen auch Arbeitsfeldbeschreibungen seitens der 
Arbeitgeber beiliegen. D.h. Jede Ausschreibung muss durch den Dekan geneh-
migt werden

TOP 8:                                                            Überregionale Hochschulpolitik  

LAK: Sonntag ist LAK in Freiburg. Wer mit will soll sich an Christin wenden.

TOP 9:                                                                                 Allgemeinpolitik  

TOP 10:               Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur  

TOP 11:                                                                                           Sonstiges  

Gremien und Fachschaften ECTS
Eilantrag auf Abstimmung, ob man ECTS für FS Arbeit bekommt.
Eilantrag zugestimmt.

Dafür:10
Dagegen:2
Enthaltungen: 1

f.d.R.d.P Eva, Alex


